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Имам-мухтасиб Неверкинского района Регионального духовного управления мусульман
Пензенской области Равиль хазрат Кулахметов отвечал на вопросы спецкора газеты
«Иман». Он рассказал о недавней поездке на ежегодный форум татарских религиозных
деятелей в Казань, впечатлениях от присутствия на ежегодном мусульманском съезде
«Изге Болгар җыены» («Собрание в священном Болгаре»), а так же дал ответы на
некоторые животрепещущие вопросы и другие актуальные темы.

  

Равиль хазрат, приветствую Вас, как съездили, чем запомнилась ваша недавняя
поездка в Казань на 9-ый по счету ежегодный форум татарских религиозных
деятелей «Национальная самобытность и религия» ?

  

Ас-салямуалейкум! В этом году форум был приурочен к 200-летию со дня рождения
Шигабутдина Марджани. В состав делегации на Всероссийский Форум татарских
религиозных деятелей от Регионального духовного управления мусульман Пензенской
области во главе с муфтием Абубякяр хазратом Юнкиным вошло 13 представителей
местных религиозных организаций Пензенской области. Мне посчастливилось быть
среди них. Для участников Форума была подготовлена насыщенная интересная
программа. В течение 3-х дней представители мусульманского духовенства обсуждали
волнующие вопросы, делились опытом, принимали участие в ряде мероприятий. Среди
центральных вопросов обсуждения был опыт и проблемы, накопленные в области
воспитания и религиозного образования детей, реализация концепции «Ислам и
татарский мир» и роль религиозных деятелей в выявлении и возрождении духовного
наследия татарского народа, воспитания кадров духовенства.

  

На данном форуме мы принимаем участие уже много лет, практически с самого начала
его организации. И мы видим, как сюда съезжаются единоверцы из других регионов. Мы
приезжаем, делимся своими проблемами, находим пути решения, думаем о нашем
будущем, традиций нашего народа. Поэтому мы через мечети, традиционную религию
должны сохранить свою самобытность и культуру.
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Каковы были Ваши впечатления от присутствия на ежегодном мусульманском
съезде «Изге Болгар җыены»?

  

Да, представители РДУМ также в составе Делегатов после 2-х дневного Форума в
Казани приняли участие в «Изге Болгар җыены», прошедший 21 июля. Болгар это более
чем история. И священные, искренние молитвы наших предков затягивают нас всех
сюда. С чувством радости мы в Болгаре собираемся вместе. Ислам начинался именно в
Болгаре, где все равны. Болгар должен стать землей согласия и примирения для
выработки общих подходов. Надо объединяться, объяснять людям, что такое
традиционный ислам, которого всегда придерживался наш коренной народ. Важно,
чтобы мы были едины и между нами не было споров и недопонимания. Открытия
Болгарской исламской академии (БИА) в Татарстане, музей история- доказательство
этому в деле сохранения культурного наследия. Также в текущем году наши имамы
РДУМ прошли курсы повышения в БИА.  

  

Этот июль оказался обильным на различные выездные мероприятия
представителей духовенства РДУМ Пензенской области. Слышал Вы буквально
позавчера приехали из Чувашии, где участвовали в торжественном открытии
очередной - седьмой по счету в Шыгырданах - мечети «Муслима»?

  

Да, совершенно верно,в новом микрорайоне "Западный" с.Шыгырдан Батыревского
района было проведено одно из исторически значимых событий- торжественное
открытие очередной - седьмой по счету в Шыгырданах - мечети «Муслима»,
представляющей собой целый комплекс: мечеть, гостевой дом, в цокольном этаже-
медресе.Так получилось, что по приглашению нашего муфтия Абубякяр хазрата Юнкина
и главы Духовного Собрания мусульман России муфтия г.Москвы и Чувашии Альбира
хазрата Крганова, в числе приглашенных на данное мероприятие оказался и я. В рамках
праздничных мероприятий в парке Дружбы народов был проведен традиционный
праздник – детский Сабантуй «Шәкертләр Бәйрәме». На праздник собрались дети -
шакирды, отдохнувшие при летних лагерях, мусульманских приходов нескольких районов
Чувашии. Хотим поблагодарить организаторов праздника Духовное управление
мусульман Чувашской Республики, лично Альбир хазрата Крганова, Мансур хазрата
Хайбулллова, Мирсаид абый Купкенова и многих других . Ведь главной целью данных
мероприятий является пропаганда традиционных мусульманских религиозных ценностей
для сохранения духовно-нравственных и культурных традиций татар России, укрепления
единства, взаимопонимания наших народов. Думаю, что масштаб не только России, но и
за рубежом если не все, то многие отлично знают Альбир-хазрата Крганова, и его
благие дела на благо общины.
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Какова Ваша позиция о необходимости вести пятничные проповеди только на
татарском языке?

  

Наша позиция очень проста. Традиционный ислам на нашей территории — это
татары-мусульмане. Это наш родной ислам и татары для России — родные люди. Я
считаю, всё, что связано с укреплением традиции, в том числе татарский язык в мечетях,
благоприятствует крепости России, но Ислам в России – многонационален и очень
важно не отдалить многонациональную мусульманскую часть населения от религии.
Существует опасность того, что, не поняв смысла проповеди, не владеющие татарским
языком прихожане (к примеру, молодёжь, не владеющая родной речью или
приезжающие на работу из бывших республик СССР) отдалятся от официальных
мечетей. Поэтому нужно гибко подходить к этому вопросу. Если мечеть посещает
подавляющее большинство или только татароговорящие прихожане, то проповедь вести
на родном языке, если присутствует достаточно большой контингент, не понимающий
татарского, то можно переходить на общедоступный русский язык, либо дублировать
татарскую проповедь на русский. В этом, я считаю, весь смысл проповеди, донести ее до
умов прихожан.

  

- Что вы можете сказать по поводу раздельности российской общины? 

  

- Это достаточно сложный и серьезный вопрос. Мне, как имам-мухтасибу РДУМ, тяжело
на него всесторонне ответить, однако можно сказать, что мы за положительный
процесс, за сплоченность уммы, наши двери для всех организаций области открыты, нам,
да я думаю и всем, в области нужна единая система, которая сможет наладить
деятельность духовенства с имамами и с прихожанами.
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